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《中央社》（2012/03/19）NCC主委蘇蘅19日表示，政府希望能在民國104年達成「80%家戶可接取100Mbps有線
寬頻網路」，但臺灣網路基礎建設確實落後，需要加快，應訂目標追上韓國。

寬頻上網速度過慢爭議延燒，立法院交通委員會19日邀國家通訊傳播委員會（NCC）主委蘇蘅針對「落實寬頻上網
基本人權政策」進行專案報告並備質詢，立委砲轟連連。

根據NCC報告，行政院「數位匯流發展方案」主軸中，「整備高速寬頻網路」由交通部負責召集相關部會辦理，希
望能在104年達成「80%家戶可接取100Mbps有線寬頻網路」、「光纖用戶數達600萬戶」、「無線寬頻用戶數達20
0萬戶」等目標。

中國國民黨籍立委羅淑蕾則批評，目前臺灣網路頻寬以2Mbps到10Mbps為主流，要在104年達成「80%家戶可接取1
00Mbps有線寬頻網路」，過於樂觀。蘇蘅對此表示，已與交通部長毛治國討論過，「我想毛部長答應的事應該辦得
到」。

民主進步黨籍立委管碧玲抨擊蘇蘅「推責任給交通部」，並要求NCC監督電信業者解決網路上傳頻寬與下載頻寬速
度不對稱的問題，她引述Speedtest.net研究，臺灣平均下載速度18.60Mbps，排名世界13位，但平均上傳速度只有3
.04Mbps，排名41位，明顯有落差。

民進黨立委李昆澤也指出，臺灣網路速度落後南韓等國，收費卻較貴。

蘇蘅說，中華電信準備推出100M雙向方案，並推光纖寬頻1G試點計畫。她坦言，臺灣網路基礎建設確實落後，需要
加快，應訂目標追上韓國，但這需要寬頻建設、基地臺涵蓋率等面向共同配合，政府也要投入相當資源。

李昆澤認為，NCC應要求網路業者成立發展基金，改善無線寬頻環境，並給予偏鄉、弱勢者上網優惠或補助，另可
參考有線電視收費規範，訂定網路收費上限標準，保障消費者權益。蘇蘅表示認同，「會朝此方向努力」。

民進黨立委劉櫂豪問蘇蘅，是否認同把寬頻上網列為基本人權？蘇蘅認為，若要把寬頻權入法，須先有配套，例如對
濫用網路資源的人採取懲罰。

深入資訊：
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